- ◎ 5月の校長日記を掲載します。
 - ●5月1日(日)

3時間ほど喜志小生活の予定、前後は家で過ごします。

●5月2日(月) ~ いいお天気 ~

今朝、外は少しひんやりしていましたが、校舎内は生暖かい感じでした。窓を開けていくと、心地よい風が入ってきて、連休でなまった身体が引き締まりました。こどもたちの登校状況を見ていると、思っていたよりみんな元気でした。「校長先生、次の三連休はチャレンジだね。」私が貼った、掲示板のカレンダーと目標を覚えてくれていた3年生が教えてくれました。 | 年生が上履きを忘れて下足室前で困っていたら、6年生が「どうしたの?」と聞いてくれ、状況を私に伝えてくれました。先ほど、 | 年生が『校区公園探検』に嬉しそうに出発しました。休み時間の運動場は、いつも以上のにぎわいです。後ほど、3年生が『校区探検』に行きます。『喜志っ子』は、今日も晴天です。

●5月3日(火) ~ 恩返し ~

昨夜は突然の雨そして地震と、自然はいつも動いているという事をあらためて実感させられました。さて今朝は、南河内地区小学校(78校)校長会の仕事を学校にきてしています。生れ育ち今も生活しているこの地に育てていただいた事への、ささやかな恩返しのつもりです。窓越しに、誰もいない運動場を見ながら「次は6日(金)、みんな元気に登校してね、待ってるよ。」と呼びかけました。

●5月4日(水) ~ 巡る ~

終日、自宅にて。主には新聞の切り抜き(スクラップ)をつくっていました。考えながら、切っていく。切りながら、読んでいく。読みながら、考える。無限のループです。

●5月5日(木) ~ つなげる ~

7時に登校し、こどもたちや職員の夢、希望が実現するように裏方の仕事をしています。明日も、みんなが元気に登校してきてくれることを祈りながら・・・。

●5月6日(金) ~ 次の行動へ ~

朝からいい表情、そしてすてきな「おはようございます」が続きました。体調を崩しているこどももいないようで、連休二回目の谷間の今日も『喜志小』元気です!今日は、4年生が社会見学【清掃工場、リサイクル工場】に出かけました。見学で得たことをそのままにしておくのはもったいないので、まとめはもとより、今後の生活に生かし、具体的な行動を起こして欲しいなあと期待しています。

- ●5月7日(土) ~ ゆっくりと ~ 午前中買い物に行きました。午後は久しぶりにゆっくりと、テレビにてプロ野球観
- ●5月8日(日) ~ 乞うご期待! ~ 朝7時登校、花の水やり、新聞の切り抜き、少し事務仕事をしました。 I O 時からの動きは明日の『校長日記』の中で・・・

●5月9日(月) ~ 連休中の思い出 ~

戦などしました。

昨日は10時から、「近鉄長野線高架化見学会」に参加しました。今回の見学会は非公開(地元である本校児童には案内チラシが配布されました)であったのですが、参加者は500名を超えたようです。主催者及び来賓のご挨拶のあと、特設階段をのぼり高架上に到着、線路の間を実際に歩きました。こんなチャンスは一生に一度あるかないかですから、私自身大興奮でした。一緒に参加したこどもたちも同様だったらしく、今朝、「連休中、ダントツ」位の思い出になった。」と話してくれる子もいました。私も、近くで費用もかからず、しかもめったにできない、連休中のいい思い出ができました。併せて本校創立150周年のいい記念にもなりました。関係者のご尽力にも感謝申し上げます。さて、連休明けの学校は、こどもたちの元気な声や姿が戻り、活気に満ちあふれています。事故やケガ、大きな病気もなくほっとしていますが、引き続き、職員全員で個々のこどもの様子をしっかりと観察していきながら、具体的な取組も進めていきます。

●5月 | 0日(火) ~ 今日、一日を ~

5時からミーティング、6時から校舎開錠と安全確認、植物等状況確認、7時から今日のスケジュール確認、7時40分登校出迎えと『いつも通り』の朝の生活。その中でも、今朝は、ツバメが体育館の軒下を偵察(巣作りの下見?)、ハトが運動場で日向ぼっこ、それぞれ朝のご挨拶をしてくれるなど、『小さな変化』が毎朝あります。こんな『いつも通り』と『小さな変化』の両方を楽しみながら、今日というかけがえのない一日を始めます。今日は | 年生が大忙し。学級写真撮影、聴力検査、そして久しぶりの6時間、集団下校・・・。でも、学校の生活にも慣れてきてスムーズに、そして、楽しく一日を過ごしてくれました。

●5月11日(水) ~ 食欲 ~

「校長先生、おなか割れるっ~!」給食室にいた私に、食缶等返却にきたある児童が叫んでいます。事情を聴くと「ご飯を食器 2 杯山盛りで食べた」とのこと。僕は「ご飯もきっと喜んでいるよ。」と応じました。よく食べ、よく遊び(よく運動し)、大きくなってね、そんな気持ちになりました。無理に食べるのはよくないですが、いっぱい食べたいという気持ちは、本校の教育目標にある「生きる意欲」の中の重要な意欲(食欲)です。「残したらもったいない」という気持ちと同様に大

切にしていきたいですね。今日は、学校全体や各学年でも大きな予定のない、静かな一日でした。雨も持ちこたえて、運動場は、いつもどおりの元気な休み時間になりました。

●5月 | 2日(木) ~ 愛情とともに ~

あいにくの天候で、予定されていた I・2年生の遠足(石川河川公園)は、来週に延期となりました。さぞやがっかりして登校してくるだろうなと思っておりましたが、それほど落ち込んでいる子は見受けられません。「お弁当持ってきてる?」と声をかけると、ものすごくうれしそうに「うん!いっぱい好きなもの入れてもらった。」という返事がきました。久しぶりのお弁当、前を向いて黙食ですが、保護者のみなさんの愛情とともに、楽しくおいしく食べていました。また、最近廊下には、昆虫の幼虫やさなぎが入ったケースが並べられています。しっかり観察、お世話をして学んだあと、見事、成虫になったら、自然に返してあげてね。これも愛情のひとつです。

●5月 | 3日(金) ~ チャンス! ~

4時50分登校。いつもより早いのは何故か? 今朝は、チャンスなのです。雨上がりの早朝は、夜明けとともに山の峰々に「雲海」が見られるチャンス! しかも少し風があるので、その「雲海」が走るはず。校舎開錠を急ぎ、東館3階の非常階段踊り場に立ちました。「やったあ」金剛葛城に見事な「雲海」が走っています。しかも、山は濃紺一色で、まるで山水画の世界でした。チャンスは偶然やってくることもあるでしょう。でも、今朝の私のように自分から引き寄せるチャンスもある。だからこそ、人生って面白いのでしょうね。ゴール明けの週末、こどもたちはどんなチャンスを見つけるでしょうか、そして大人にどんなチャンスをくれるでしょうか、また今日も楽しみな一日が始まりました。

●5月 | 4日(土) ~ 喜志小を創っていただく人々 ~

5時 I O分登校。今日は PTA 役員会及び運営委員会を開催していただく日、そして東館 3 階の 2 教室にエアコンを設置していただけることとなり、工事に向けた足場組みをしていただく日、それぞれ関係の皆さんのご尽力にまずもって感謝いたします。ありがとうございます。それぞれの開始まで、しばし事務仕事などをして過ごします。今日も『喜志一心』で楽しもうっと!

●5月|5日(日) ~ 予感 ~

今朝はゆっくりと起きて、買い物に行ったのち、午前 I I 時30分頃登校しました。家庭訪問期間に使ってもらった自転車を取りにきました。役に立ってよかったです。午後はテレビで野球観戦、そろそろ我がチーム、開幕の予感?です。(笑)

●5月16日(月) ~ 少しずつ ~

今朝もひんやりで、少しずつ気温も上がるだろうと思っていましたが、日中もほぼ変わらず、しかも一日中曇り空。こんな日はなんとなく活気がないと思いきや、こどもたちは休み時間も元気に走り回っていました。「今日は涼しいから遊びやすい。」そんな声も聞かれました。午前中の体育でも、とても大きな掛け声を出して体操をしてくれていました。各教科の学習にも力が入っています。新しく習うところで少し困っている児童もいますが、焦らず少しずつやっていきましょう。授業中でも後でも、「えっ、どうして」「よくわからない」と声を出してみましょう。あなたと同じように困っている子の応援にもなり、友だちの役にも立つことができますよ。少しずつ勇気を出してみよう!

●5月17日(火) ~ 結果は見えていた! ~

今日は、5・6年生のスポーツテストを行いました。朝登校した児童から体操服に着替え、教室での諸注意を終えて、集合時刻(8時45分)には、運動場で準備運動が始まっていました。しっかり声を出し、入念に体をほぐします。最後に最初の種目の説明が行われましたが、よく聴いていました。そこまでの様子を見ていて、「今日のスポーツテストは無事に、成功する。」と確信しました。3時間の予定でしたが、余裕をもって無事に全てを終了しました。記録にも記憶にも結果を残してくれました。スポーツの苦手な児童が、いっしょうけんめいチャレンジしてくれていたのもうれしかったです。

●5月18日(水) ~ 暑くなりそうです ~

今朝も7時40分、ひまわり教室前で朝礼です。「今日は暑くなりそうなので、水 分補給をしっかりしてね。」こどもたちに話しました。児童のひとりが「これ、ど うぞ」とヘビイチゴをくれました。少し経って登校してきた別の児童が「校長先 生、それ何?」って聞いてくれます。「何やと思う?」と尋ねると、また別の児童 が「ヘビイチゴでしょ」と答えてくれました。「どうして、ヘビイチゴっていう名 前か知ってる?」と聞くと、また別の児童が「ヘビの好物だから」と教えてくれま した。「そうなんや!」と私。答えをすぐに教えるのではなく、逆に問うてみる。 そのことで正解だけじゃなくて、思いも寄らぬ答えが出てくる。そこで共通の話題 ができる。今日は久しぶりの青空のもと、運動場は満員御礼。暑くなりそうです。

●5月19日(木) ~ 気分よく ~

今朝も、黄色のバラの花と(ほんものの)イチゴを児童からもらいました。職員室と校長室の入り口の間にある花台に飾らせてもらいました。また、5・6年の担任の先生方に協力してもらって、スポーツテストのクラス別(合計4クラス)ベスト記録を掲示したところ、登校してくる児童が次々に見てくれて、5・6年生だけでなく、1~4年生もが「○○ちゃんや!すごい!!」などと歓声を上げていました。昨夕がんばって掲示物をつくった甲斐がありました。1・2年生の遠足出発を見送ったあと、出張に行きました。朝から気分がよかったので、昼食は「天ざる御

膳」と、いささか張りこんでみました。とても美味しくいただきました。

●5月20日(金) ~ 陰武者、学ぶ ~

いつもの朝の活動(校舎開錠・窓開け、児童出迎え等)、またいつもの | 時間目の各教室巡回、下足箱・トイレ確認を終え、運動場を校舎に沿って歩きます。草花やこどもたちの植木鉢をそっと見ます。 | 年生はアサガオの芽が出てきました。 2年生の野菜は、早くもきゅうりが収穫可能、ミニトマトが青い実を結び、ナスが花を咲かせています。ピーマンは満を持しての登場なのか今は縦横に葉を広げています。ひとりずつ自分の植木鉢があり、水やりなどお世話をしてくれていますが、近頃の暑さで、水やりを忘れると大ピンチの状態に。今年度の私の目標がまた増えました。「 | 年生のあさがお、全員花を咲かせる。」「2年生の野菜、全員が収穫できるようにする。」です。もちろん、私は陰で動いていきます。そしてこどもたちが喜ぶ姿も、陰でそっと見ます。私の『学び』がまたひとつ増えていきます。

●5月21日(±) ~ こころおどらせて ~

今年初の聖地(甲子園)へ。先制したわが軍は、最終回 I 点を返されるも逃げ切り、伝統の一戦に勝利しました。やはり生で観るのはいいですね。

●5月22日(日) ~ 環境整備 ~

昨日は教頭先生、今日は私が空調工事対応担当です。朝の開門、打合せ、途中抜けて、夕方再登場、戸締りの予定です。朝、水やりもいつもより多めにやりました。

●5月23日(月) ~ 自信を持って ~

今日も朝からいい天気で、水やりもたっぷりあげました。鉢植えの花も剪定してお客さんを迎える準備完了。 I O時より第一中・喜志中校区の小中学校校長会を、本校にて行いました。会議の後、校内をひとまわりしていただきました。「とても落ち着いて学習している」「くつがきれいに揃えられている」「掃除が行き届いている」「ロッカーがきちんと整理されている」「先生方の指導がていねいである」そして「こんな職員室で仕事したい! (机の上にものがない!)」等々、たくさん誉めていただきました。自信を持って見学していただいた訳ですが、あらためて『喜志っ子(こどもたちも職員も)』はすごいなあと実感しました。

●5月24日(火) ~ 史上初の・・・ ~

毎朝のルーティーンのひとつとなっている、かぶと虫の幼虫観察を今朝もしようとケースをのぞき込むと・・・「なんじゃこりゃ?」幼虫が不思議な形になっていて、思わず叫んでしまいました。もう一度じっくりみると、幼虫の片側の先が尖って、もう片方が丸く団子のようになっています。校舎開錠、水やりを済ませ、再び覗くと、もうすっかりさなぎの形になって、乳白色だったものがみるみるうちに茶褐色に。私史上初の、かぶと虫の変態観察でした。自然は本当に美しいですね。

●5月25日(水) ~ パンパカパーン♪ ~

これも役得というのでしょうか? 校長室の前が理科室というあまりない構造になっている関係で、担当教員の説明や児童の発言などの声、実験している雰囲気などが、この日記を書いている今も自然に伝わってきます。今日は理科室での席替えがあり、今日のタイトルが鳴り響いていました。そうです『パンパカパーン♪』。後で聞くと、パソコンを使ってくじ引きをしていたとのこと。偶然に席が横に並んだり、同じ班になったりして、お互いのことをより深く知り、新たな仲間関係が創られていくのです。学校が世の中におけるコミュニケーションの取り方の練習の場といわれる所以でもあります。時代が変わったのではなく、時代が追いついてきたのかもしれませんね。

●5月26日(木) ~ 家族中 ~

前にも書きましたが、毎朝7時40分にひまわり広場にて集会をしています。この時の「おはようございます!」を100とすると、8時10分までに登校してくる児童は平均95、その後8時20分までは平均90、本当に少なくなりましたが、その後8時30分までは平均80ぐらいでしょうか。また登校が後になるにつれて、朝食抜きのこどももめだちます。家族中、朝食を食べる習慣がないという児童もいます。更に朝起きるのが遅いということも元気のない要因のひとつといえそうです。「なかなか起きないんです。」という保護者の方には、「夜早く寝られるように、家族中でしていますか。」「家族中で、朝7時には起きるようにしていますか。」等尋ねるようにしています。こどもたちだけでなく家族中、朝から元気にいきましょう。家族中、一日が楽しくなりますよ。またこれから暑くなります。家族中の夏バテ予防にもなりますよ。さあ、やってみよう!

●5月27日(金) ~ 近道 ~

今日は地震を想定した避難訓練を行いました。2時間目の途中、午前 I O時20分に「地震が発生した」旨の放送を入れ、まずその場で安全確保(頭を隠す、身を低くする等)を行い、次の放送で運動場に避難しました。2年生2クラスは運動場体育でしたが、先生の指示をしっかり聞いて、静かに落ち着いて行動していました。各校舎からも避難が始まり、前を向き、私語も一切なく列で歩いて集まることができました。先生方からの人数点呼も終わり、全体指揮担当の先生が前に立ったのは、避難開始から2分30秒後でした。避難は競争ではないのですが、落ち着いて移動してのこの時間はすばらしいと評価しました。また、話を聞く姿勢も立派でした。日頃の生活態度こそ、災害から身を守る近道であるといえますね。

●5月28日 (±) 29日 (日)

水やりくらいは登校するかも? 体と心のメンテナンスで休養する予定です。よろ しくお願いします。

●5月30日(月) ~ 栄養は大事 ~

昨日、朝水やりに登校してよかったです。草花も野菜も危機一髪でした。土が飛ばないように注意しながら、ガソリンを給油するがごとくホースで水やり。今朝登校するなり校内点検。「OK!」すべて息を吹き返し、生き生きとしていました。こどもたちも同様に、朝から元気に登校です。26日(木)付のこの日記を読んでくれたのか、登校時刻も早く、とても元気な「おはようございます!」が連発です。また、「朝ごはん食べないと、給食までお腹がもたないから、毎日食べています。」こんな声も聞かせてもらいました。4時間目、曇り空、23℃、風少しあり、最高のコンディションで6年2組が運動場体育をしています。やはり、喜志の顔(6年)は体力もしっかりつけなくては・・・。その後は、『さあ、めざせ給食?!』

●5月31日(火) ~ 五月末日 ~

今朝、児童朝会を行いました。2・4・6年生は体育館にて、1・3・5年生は各教室にて Zoom により参加しました。まだ半分ですが、体育館に集まっての児童朝会は実に2年ぶりのことでした。私が一番びっくりしたのは、いつものように正門で登校する児童を出迎え、体育館に先に入って待ち構えようと、8時30分のチャイムとともに体育館へ向かいました。階段へ上がっている間、「よっしゃ、まだだれも来ていないぞ」とワクワクしながら体育館へ入ろうとしたときです。「これから、児童朝会を始めます。」と児童(司会)の声。そして、まっすぐ前を見て、静かに整列してすわっている2・4・6年生の姿。そうです、体育館に集まる時、そして始まるのを待っている時、話し声どころか物音ひとつしなかったので、私はてっきりまだ体育館に来ていないとばかり思っていたのでした。こんなに素晴らしい朝会から、五月末日が始まりました。